
Дорогой минимум
В Алтайском крае подорожал минимальный набор 

продуктов.
Новосибирскстат опубликовал данные о стоимости ми-

нимального набора продуктов питания в регионах Сибири. 
В Алтайском крае, несмотря на существенный рост цен, 
такой набор продуктов остается одним из самых дешевых 
среди регионов СФО. Его стоимость за месяц выросла на 4%. 
Это максимальный показатель роста среди всех регионов 
Сибирского федерального округа. Но первое место наш ре-
гион в этом рейтинге поделил с Республикой Тыва – там 
рост тоже составил 4%.

По данным ведомства, стоимость продуктового набора 
в Алтайском крае оценивается в 4783, 22 рубля. Дешевле только 
в Омской области. Там покупатель отдает за подобный набор 
на 200 рублей меньше. Максимальная цена зафиксирована 
в Хакасии – 5691,99 рубля.

Оксана ИСАКОВА

Климатический паспорт 
Алтая

В следующем году ученые Алтайского края разрабо-
тают климатический паспорт региона. В нем будет дана 
оценка углеродному статусу территории, а также пред-
ставлены предложения по поглощению углекислого газа.

Как рассказал ТАСС советник ректора АлтГТУ Лев Коршу-
нов, это будет своеобразный экологический паспорт здоровья 
Алтая и его основная задача – дать характеристику региону 
с точки зрения углеродной нейтральности. Его планируют 
разработать в 2022 году.

Такой паспорт будет особо востребован предприятиями, 
которые экспортируют продукцию в Евросоюз. В 2023 году 
в этих странах вводятся обязательные требования к клима-
тической ответственности для ввозимых товаров. Если они 
не будут соответствовать нормам, то экспортерам придется 
заплатить пошлину.

Документ также будет включать в себя и способы умень-
шения выбросов углекислого газа. Это будет касаться модер-
низации производства в сельском хозяйстве, восстановления 
лесов.

Татьяна ПЕРВОВА
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Культовый магазин 
России
14 декабря отмечает 
день рождения ГУМ на 
Красной площади.

Здание будущего ГУМа 
было построено 128 лет на-
зад по проекту архитектора 

А. Н. Померанцева и инженера В. Г. Шухова и 
выдержано в псевдорусском стиле.

В гигантском трехэтажном сооружении, состо-
ящем из трех продольных пассажей с глубокими 
подвалами, разместилось более тысячи магази-
нов. Кроме того, в здании были устроены три 
больших зала. Во внешней отделке использован 
финский гранит, тарусский мрамор, песчаник.

ГУМ – один из крупнейших торговых ком-
плексов в Европе и памятник архитектуры 
федерального значения.
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Из них 102 497 человек получили первый 

компонент вакцины, 945 044 – уже полностью 
привиты. Еще 51 838 жителей региона вакци-
нировались повторно.

Всего в Алтайский край с населением 
2,3 млн человек поступило 1 388 088 комплек-
тов вакцины.
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в крае сегодня в Барнауле

Ветер западный, 2-7 м/с, 
порывы до 12 м/с. В восточных и южных 
районах умеренный снег. В утренние 
часы изморозь. На дорогах сильная 

гололедица.

-9о -14о

ночь

-2о -7о
день

-11о -16о -14о -16о

-6о -11о
день -25о -30о

ночь

Ветер юго-западный, 7-12 м/с, 
порывы до 20 м/с. На большей 
части территории небольшой, 
в восточных и предгорных 
районах умеренный снег, 
метели.

  ПРОГНОЗ .

Ветер южный, ночью 3-8 м/с, 
порывы до 13 м/с, днем 5-10 
м/с, по югу порывы до 13-18 м/с. 
Ночью в восточных, днем в за-
падных районах небольшой снег, 
местами метели.

15 декабря

16 декабря

-

Комиссия открытости
  КАДРЫ .

Эти и другие новости читайте на сайте: www.ap22.ru

Реквизиты счёта
для сбора безвозмездной (спонсорской) помощи на уста-
новку памятника вдовам участников Великой 
Отечественной войны в Барнауле. 

ИНН 2221017292; КПП 222501001.
БИК 040173604; ОКПО 46298878; ОКВЭД 94.99.
Расчетный счет 40703810302140130764.
Корр/счет 30101810200000000604.
Наименование банка: Алтайское отделение № 8644 
ПАО Сбербанк г. Барнаул.

Проект инициирован Краевым Советом женщин, Крае-
вым Советом ветеранов и газетой «Алтайская правда».
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  НАРОДНЫЙ ПРОЕКТ .

Третий рекорд Бабенко
120,4 тысячи центне-
ров пшеницы и подсол-
нечника за минувшую 
уборочную кампанию 
намолотил механи-
затор КФХ «Зайцев» 
Тюменцевского рай-
она Виктор Бабенко. 
Это первое место в 
краевом трудовом 
соревновании среди 
механизаторов, ра-
ботающих на мощных 
комбайнах.

В распоряжении Бабенко 
– John Deere S680. На таком 
красавце тысячи 2,5–3 за 
смену можно намолачивать. 
Хотя результат во многом 
зависит от урожайности 
посевов. В этом году в Тю-
менцевском районе она хо-
рошая – 25–30 центнеров 
с гектара уродила пшеница. 
К тому же в КФХ прибави-
лось посевных площадей, 
так что пришлось больше 
убирать.

Ва ж но и о т ноше н ие 
к труду механизатора. Ком-
байн Бабенко уже не новый. 
Приходилось за ним тща-
тельно следить.

«День у нас начинается 
с технического осмотра: 
смазываешь, продуваешь, 
– рассказывает Виктор. – 
Если все нормально, если 
поле подсохло от росы, то 
начальство дает команду 
– и поехали молотить. Но 
бывали и поломки. Помню, 
развалилась чашка на рото-
ре. Два дня простояли, пока 
сервисная компания не 
доставила запасную часть 
из-за границы и с помощью 
квалифицированных ре-
монтников не починили. 
Во время уборки день год 
кормит, поэтому надо то-
ропиться».

Это уже третья победа 
Бабенко в трудовом со -
ревновании. До того он 
брал первые места в 2018 

году с намолотом 58 тыс. 
центнеров и 2020-м, собрав 
75 тыс. центнеров. За это 
и получал легковые авто-
мобили. А нынче премию 
пообещали выплатить день-
гами. Виктору сейчас они 
нужны для обустройства 
дома, который он недавно 
приобрел.

Родом на ш г ер ой и з 
села Буян Крутихинского 
района. Уже с 14 лет начал 
работать штурва льным 
в колхозе имени Кирова 

на комбайне. С родителей 
брали расписку, что они 
в случае чего сами будут 
нести ответственность за 
сына. Благо обошлось без 
происшествий. И за четыре 
сезона парень хорошо осво-
ил профессию механизато-
ра. После службы в армии 
он вернулся в родные края 
и продолжал работать, пока 
хозяйство не развалилось. 
И вот последние десять лет 
он трудится у фермера Ана-
толия Зайцева в селе Гряз-

ново. Семья осталась в Бу-
яне, а механизатор только 
приезжает сюда на работу. 
Сейчас – чтобы подготовить 
к следующему сезону свою 
технику. 

У Виктора растет сын. 
Ему пока 14 лет, но парень 
уже твердо решил идти 
по стопам отца. Будет еще 
один механизатор в семье 
Бабенко. 

Евгений ШУМИЛОВ, 
Антон ФЕДОТОВ 

(фото)

Виктор Бабенко получил награду из рук губернатора Виктора Томенко.

Ирина Акимова вновь 
стала председателем 
крайизбиркома.

Она была единогласно из-
брана тайным голосованием 
своих коллег. Ирина Акимова 
остается главой Избирательной 
комиссии Алтайского края до 
2026 года.

Также избран заместитель 
председателя крайизбиркома: 
Евгений Суворов продолжит 
работу в этом качестве. А се-
кретарем вновь утверждена 
Анна Пономаренко.

Отметим, Ирина Акимова 
в должности руководителя 
комиссии с 2009 года.

Ее кандидатура предложена 
ЦИК РФ.

– Впереди предстоят выбо-
ры губернатора и президен-
та страны, – рассказал член 
ЦИК России Андрей Шутов. 
– Очень важно сформировать 
ту комиссию, которая осозна-
вала бы результаты своей де-
ятельности по организации 
избирательного процесса. 
Наше решение обосновано 
всей работой Ирины Леони-
довны, ее опытом.

По словам представителя 
ЦИК, сейчас у крайизбиркома 
крайне важные цели. Они свя-
заны с обеспечением доверия 
людей к институту выборов.

– Это главная задача, кото-
рую ставит перед нами пре-

зидент Владимир Путин, – от-
метил он. – Комиссия может 
быть мощным звеном, реализу-
ющим принципы открытости 
и доверия.

Напомним, в состав Избира-
тельной комиссии Алтайского 
края входят 14 членов с пра-

вом решающего голоса. Они 
предложены политическими 
партиями, ЦИК России, край-
избиркомом предыдущего со-
става и представительными 
органами муниципальных 
образований. По семь канди-
датур назначены губернатором 

и краевым Законодательным 
Собранием. При этом состав 
комиссии обновился на треть 
– девять членов с правом реша-
ющего голоса уже имеют опыт 
работы в комиссии.

Кристина ЛИВЕР, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Ирина Акимова возглавляет крайизбирком с 2009 года.
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Большое ледовое спасибо
На площади Советов в Барнауле вновь появится арт-объект 

«Спасибо врачам!».
Он будет 25 метров в длину. Буквы-гиганты изо льда будут 

подсвечиваться. Работы над необычной благодарностью меди-
кам планируется завершить к концу этой недели.

Здесь будут трудиться художники и резчики, которые из-
готавливают ледовые скульптуры в новогоднем городке на  
пл. Сахарова.

Оксана ИСАКОВА

Стажировка в Минске
Студенты-аграрники с Алтая будут проходить практику 

в Белоруссии.
Это результат официального визита делегации Алтайского 

края в Республику Беларусь и встречи ректора АГАУ Николая 
Колпакова и заместителя гендиректора Минского тракторного 
завода Михаила Кадникова.

Как отметил ректор АГАУ, сегодня нельзя учить студентов 
на старых моделях сельхозтехники, которая уже выходит из 
оборота. Поэтому для молодых специалистов очень важно по-
знакомиться с современными образцами белорусской техники.

«Думаю, что устная договоренность перерастет в крепкое, 
продуктивное и плодотворное сотрудничество», – резюмировал 
Николай Колпаков.

Подготовила Татьяна ПЕРВОВА

Кто хотел  
уже привился

Благодаря 200 пунктам вакцинации в Алтайском крае 
коронавирусная ситуация стабилизировалась, но уровень 
заболеваемости все-таки остается высоким.

Об этом ТАСС рассказал губернатор региона Виктор Томенко 
в кулуарах Международного экспортного форума «Сделано 
в России – 2021».

Глава Алтайского края отметил, что сейчас число коек для 
коронавирусных больных сократили до 4400 – почти на 10%.

Виктор Томенко отметил, что примерно на четверть сокра-
тилось и количество тяжелых больных. Например, из 3500 па-
циентов ковидных госпиталей в тяжелом состоянии сейчас 
находятся около 600 человек, а две недели назад их число со-
ставляло в среднем 850 человек.

В регионе полным ходом идет прививочная кампания. Сей-
час в Алтайском крае, по словам губернатора, развернуто более 
200 пунктов вакцинации.

«Учитывая, что взрослых в Алтайском крае – 1 млн 800 тысяч 
человек, нам надо выходить на цифру 1 млн 600 тысяч вакци-
нированных. Очень тяжело это уже начинает идти, потому 
что те, кто мог и хотел, уже привились, а тех, кто не хотел и 
убежден, что это неправильно, становится все больше и боль-
ше», – заключил глава региона.

Дорожные планы
В следующем году в Барнауле запланировано отремонти-

ровать 18 участков дорог.
В том числе в краевой столице построят новую проезжую 

часть на улице Сиреневой – от улицы Балтийской до Северного 
Власихинского проезда.

В мэрии уточнили, что часть запланированных на 2022 год 
дорожных работ уже стартовала. Например, на 80% завершены 
работы на Змеиногорском тракте от улицы Горнолыжной до 
Южного тракта.

На дорожные работы в 2022 году по нацпроекту «Безопасные 
качественные дороги» выделено 914 млн рублей.

В текущем году по этой же программе в Барнауле отремон-
тировали 20 дорожных участков, мосты на улице Челюскин-
цев и в селе Власиха, а также построили новую дорогу от  
ул. Попова до пр. Энергетиков в Северном Власихинском 
проезде.

Оксана АЛЕКСЕЕНКО

Более 70 миллионов рублей 
было направлено по краевой 
адресной инвестпрограм-
ме на ремонт леньковской 
средней школы № 1 в Бла-
говещенском районе. Это 
позволило увеличить число 
учебных кабинетов, и те-
перь дети занимаются 
в одну смену.

В Леньках
Здание учебного учреждения по-

строили в 70-е годы. С тех пор ника-
кого капремонта там не проводилось. 
В этом году леньковцам повезло: по 
краевой адресной инвестпрограмме 
школу отремонтировали. Обновлены 
не только фасад и крыша, приведены 
в порядок все внутренние помещения.

– Очень хорошо нам помог с ремон-
том район, благодаря дополнительно 
выделенным средствам мы обнови-
ли шторы, мебель и так далее. У нас 
в школе не осталось ни одной старой 
дверной ручки, – говорит директор 
школы Оксана Умрихина.

В ходе ремонта оборудовали но-
вый тренажерный зал. Там теперь 
проводит занятия для школьников 
из военно-патриотического клуба 
«Виктория» молодой специалист – 
чемпион края по легкой атлетике 
Сергей Барышников.

– Когда я учился в этой школе, тоже 
ходил в военно-патриотический клуб, 
у нас не было отдельного тренажерного 
зала, но мы выступали всегда на уров-
не. Теперь у ребят появилась возмож-
ность прокачать все виды мышц и еще 
лучше готовиться к соревнованиям. 
Достойно выступаем на региональ-
ных сборах, занимаем призовые места. 
Недавно я сам участвовал в краевом 
конкурсе «Делай как я!» и занял третье 
место, – говорит он.

Чемпионы на пустом месте не бе-
рутся. Дедушка Сергея Барышникова 
– Василий Никитич Зыбин был учи-
телем физкультуры от бога, воспитал 
несколько мастеров спорта. Он и по-
советовал внуку пойти по его стопам.

По словам главы Благовещенско-
го района Андрея Гинца, в Леньках 
проживает боле 3 тысяч человек, это 
третье по численности поселение 
в районе. В последние годы в разви-
тие инфраструктуры села вложено 
немало собственных средств района 
и выделяемых краем. Починили по 
районной программе библиотеку. 

В ремонт школы вложили гораздо 
больше, чем положено по программе 
софинансирования. Сумма соста-
вила около 20 миллионов рублей. 
Это гораздо больше 5%, требуемых 
по краевой программе от района. 
В следующем году по этой же инвест-
программе в школе отремонтируют 
спортзал и столовую, обустроят ста-
дион и прилегающую территорию.

Позволяют инвестировать в раз-
витие социальной сферы налоги, 

поступающие от предприятий, 
расположенных на территории 
Леньковского сельсовета. В Леньках 
находится СельМашЗавод, на кото-
ром трудятся 270 человек со средней 
зарплатой 70 тысяч рублей в месяц.

– Особая наша боль за молодые 
кадры, потому что это будущее села. 
Для них готовы многое сделать. На-
пример, молодым педагогам мы вы-
плачиваем подъемные – 50 тысяч 
рублей. Учителю информатики, 

нуждающемуся в жилье, приобре-
ли дом за 1 миллион, – рассказал 
Андрей Гинц.

В Глядене
В селе Глядень Благовещенского 

района тоже радостное событие – 
закончился ремонт Дома культуры. 
Он проходил в течение четырех лет 
в рамках программы поддержки 
местных инициатив. Чтобы приве-

сти здание в порядок, понадобилось 
более 25 миллионов рублей.

Раньше в репетиционных и кон-
цертном залах было холодно, старый 
паркет то и дело преподносил танцо-
рам сюрпризы в виде заноз, да и кры-
шу здания приходилось постоянно 
латать. А сейчас везде тепло и уютно.

О былых временах напоминает 
только изящная мозаика, созданная 
в 80-е годы алтайским художником 
по мотивам природы Алтая.

Гляденьцы всегда славились талан-
тами. На базе Дома культуры работа-
ет 19 клубных объединений. Люди 
всех возрастов танцуют и поют. Есть 
народный вокал, есть эстрадный. Вы-
ступают дуэтами, трио, квартетами. 
Поет и коллектив учителей. Хореогра-
фия тоже востребована. В основном 
у населения популярны современные 
танцы. Кроме кружков для детей ра-
ботает группа по фитнесу. В занятия 
включены уроки йоги, зумбы, строн-
гзумбы. Педагоги стараются идти в 
ногу со временем, следят за модой. 
В ДК есть еще центр немецкой культу-
ры, и там изучают немецкие польки.

– Мы всегда участвуем в районных 
и краевых конкурсах и занимаем 
призовые места, – отметила врио 
директора Наталья Романенко.

Помещения клуба востребованы 
и детьми, и взрослыми.

– Мне в новом ДК все нравится, 
я здесь занимаюсь танцами и вока-
лом. Мама тоже сюда ходит. На Новый 
год будем петь с ней в онлайн-концер-
те дуэтом, – сказала 12-летняя Настя 
Онищенко.

Ремонтом ДК приятные преобра-
зования в селе не ограничиваются. 
Глава Гляденьского сельсовета Сергей 
Драганов планирует по программе 
местных инициатив на будущий год 
отремонтировать школу и мемори-
ал погибшим на фронтах Великой 
Отечественной землякам.

Глава района ставит более мас-
штабные задачи, просчитывает шаги 
на несколько лет вперед.

– Мы дали задание сельсоветам 
как можно активнее работать по 
федеральным, краевым и местным 
программам.

Нет ни одного поселения, где в по-
следние годы не было бы ничего сде-
лано. И мы намерены продолжать эту 
работу и дальше. Людям становится 
комфортнее жить, и мы надеемся, 
что это снизит отток населения из 
района, – сказал Андрей Гинц.

Татьяна КОЧЕТЫГОВА  
(фото автора)

  НАЦПРОЕКТЫ .

Чтобы закрепить  
кадры на селе

Последними были автоцистерны
В край пришла последняя в этом году 

партия лесной техники по нацпроекту 
«Экология».

В течение 2021 года поступили тракторы, 
бульдозеры, лесопосадочная машина, автофур-
гоны, тягачи и другие. Последними прибыли 
пожарные автоцистерны. Все они предназна-
чены для проведения лесопожарных и лесо-
хозяйственных работ.

В текущем году для нужд лесного хозяйства 
Алтайского края на эти цели из федерального 

бюджета было выделено 118,6 млн рублей, 
закуплено 45 единиц спецтехники и 134 обо-
рудования. А за три года реализации регио-
нального проекта «Экология» уже поступило 
374 млн. За плановый период 2022–2024 годов 
намечено освоить более 250 млн рублей.

Новое оборудование позволило существенно 
обновить материально-техническую базу лесо-
пожарных станций и сократить время реаги-
рования при возгораниях и пожарах.

Юлия РОМАНОВА

  ФАКТ .

  НАСЛЕДИЕ 

Денисова пещера получила положительное 
решение от Российского Национального ко-
митета Международного совета по охране 
памятников и достопримечательных мест 
на включение в предварительный Список 
Всемирного наследия ЮНЕСКО.

Следующий шаг, который предстоит сделать, – перевод 
всей документации на английский язык и согласование 
с Секретариатом Комиссии Российской Федерации по де-
лам ЮНЕСКО при Министерстве иностранных дел России.

После этого материалы отправят в Центр Всемирного 
наследия ЮНЕСКО, который расположен в Париже.

«Денисова пещера является уникальным объектом 
культурного наследия. При исследовании пещеры выде-
лена новая ветвь в развитии человека современного вида 
(денисовец). Учеными установлено, что пещера – един-
ственное место в мире, где сосуществовали денисовцы, 
неандертальцы и люди современного анатомического типа.

Для мировой науки особый интерес представляет уни-
кальная стратиграфическая последовательность, благодаря 
которой прослежено непрерывное развитие материальной 
культуры на протяжении последних 300 тысяч лет», – ин-
формирует Алтайохранкультура.

Татьяна ПЕРВОВА, 
Андрей КАСПРИШИН (фото)

Уникальный объект
  ЯЗЫКОМ ЦИФР .

ГазовикиГазовики

Железнодорожники Железнодорожники 
(грузовой транспорт)(грузовой транспорт)

Железнодорожники Железнодорожники 
(пассажирский  (пассажирский  

транспорт)транспорт)

Финансисты  Финансисты  
и страховикии страховики

Госуправленцы, Госуправленцы, 
военные  военные  

и соцработникии соцработники

61,5  
тыс. руб.

57  
тыс. руб.

48,5  
тыс. руб.

45,4  
тыс. руб.

45,1  
тыс. руб.

Заработная плата в Алтайском крае
сентябрь 2021 г., 
 тыс. руб.

ПолиграфистыПолиграфисты

Производители бумажных изделийПроизводители бумажных изделий

19,2  
тыс. руб. 19,9  

тыс. руб. 20,5  
тыс. руб. 22  

тыс. руб.

24,4  
тыс. руб.

Работники гостиниц  Работники гостиниц  
и общепитаи общепита

Автоперевозчики  Автоперевозчики  
грузовгрузов

Работники  Работники  
торговлиторговли
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ПОСЛЕДНЯЯ ПЯТЕРКА

В Благовещенском районе создаются все условия для подрастающего поколения.

В тренажерном зале леньковской школы.Обновленный зал ДК в с. Глядень.
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Точность – вежливость лесников.

СОЦИУМ
  АГРОВЕСТИ .

Растёт лес, растут специалисты

СПРАВКА
Как победитель конкурса на переоснащение библиотек по 

модельному стандарту, Веселоярская сельская библиотека 
получила из краевого бюджета 2,6 млн рублей. Местный 
бюджет профинансировал капитальный ремонт помеще-
ния на 1 млн рублей.

  КОНКУРС .
Закон о фермерской торговле
Президент России Владимир Путин подписал закон, 

разрешающий фермерам продавать продукцию не только 
на рынках или ярмарках, но и на своих участках.

Документ опубликован в понедельник, 6 декабря, на офи-
циальном портале правовой информации.

Закон предусматривает, что фермерские хозяйства и сель-
скохозяйственные потребительские кооперативы смогут реа-
лизовывать на используемых ими землях сельхозпродукцию 
собственного производства. Для продажи такой продукции 
будет необходимо установить нестационарный торговый объект 
или выделить место в специально оборудованных помещениях 
зданий, сооружений и строений, входящих в состав имущества 
таких лиц.

Что в 2,5 раза дороже 
апельсинов?

Высказывания ряда экспертов, что картофель вскоре 
может стоить как апельсины, необоснованны – такой сце-
нарий вероятен, лишь если мы почти полностью перейдем 
на импорт корнеплода, рассказал агентству «Прайм» про-
фессор кафедры торговой политики РЭУ им. Г. В. Плеханова 
Ибрагим Рамазанов.

В частности, в Москве, Санкт-Петербурге и других мегапо-
лисах Мини, Органик и некоторые другие сорта импортного 
картофеля давно уже стоят почти в 2,5 раза дороже апельсинов.

При этом цены отечественного картофеля, наоборот, в два-
три раза ниже цен на апельсины и другие цитрусовые. И даже 
«усилия тех, кто пытается спекулировать на рынке с учетом 
инфляции, не увенчаются успехом», заявил Рамазанов.

Учитывая низкую себестоимость картофеля, при высоких 
темпах роста цен производители будут заинтересованы в уве-
личении его производства, предположил экономист.

«Кроме того, по данным Росстата, в среднем обеспеченность 
ресурсами внутреннего потребления картофеля составляет 
около 95 процентов, хотя в 2021-м этот показатель снизился. 
Это достаточно обнадеживающий аргумент, что цены на кар-
тофель в России не поднимутся до уровня цен на апельсины», 
– заключил он.

Куда клеить контрэтикетки
С 1 января в силу должны вступить новые стандарты 

продажи алкогольных напитков, по которым производи-
телей обяжут по-новому маркировать такую продукцию, 
что может привести к дефициту.

Об этом заявил председатель Национального союза защи-
ты прав потребителей, руководитель Центра разработки 
национальной алкогольной политики Павел Шапкин «Рос-
сийской газете».

По его словам, с нового года производители будут должны 
наклеивать на бутылки с алкогольной продукцией контрэти-
кетки с указанием новой информации. Нововведение может 
привести к удорожанию спиртного и его дефициту, так как 
производители не успеют переклеить этикетки, а торговые 
сети не смогут принимать такие товары, считает Шапкин.

При этом участники рынка пока не наблюдают дефицита.

Не против шерсти
Предприятия Ставрополья за год увеличили экспорт 

шерсти более чем в полтора раза.

Более 2 тыс. тонн шерсти на общую сумму 1,5 млн долларов 
США экспортировали предприятия Ставропольского края с 
начала года, сообщила пресс-служба регионального Минсельхоза.

На Ставрополье действует 13 предприятий – экспортеров 
шерсти. Продукция экспортировалась в шесть стран мира, 
в том числе в Индию, Болгарию, Уругвай.

Местные аграрии являются основными производителями 
тонкорунной и полутонкорунной шерсти в России. Овцевод-
ческим предприятиям Ставрополья ежегодно оказывается 
государственная поддержка. Так, в 2021 году было выплачено 
48 млн рублей. До конца года планируется перечислить еще 
50 млн.

По материалам российских СМИ 
подготовил 

Олег АНТОНОВ

  КУЛЬТУРА .

Пространство с изюминкой

В Бийске в рамках конкурса 
WorldSkills выявили лучших 
молодых ландшафтных ди-
зайнеров и лесников.

В стенах Бийского техникума лес-
ного хозяйства разгорелась жаркая 
борьба. Сосредоточенные юноши 
и девушки с помощью лупы изучают 
образцы древесины, что-то взвеши-
вают, быстро записывая результаты. 
За их работой внимательно следит 
группа экспертов. С одним из них 
мы и побеседовали, раз уж самих 
участников нельзя было отвлекать 
от процесса.

– Я третий год отмечаю, что уровень 
знаний у ребят идет вверх. И есть уже 
восходящие звездочки. Некоторые об-
ладают таким уровнем подготовки, 
какой, может быть, у нас и не каждый 
инженер имеет, – говорит эксперт, 
представитель Центра защиты леса 
Алтайского края Юрий Перунов.
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Состязание проходило в три эта-

па. Первый – это лесозащита, то есть 
выявление болезней, вредителей, 
использование мер надзора. Вто-
рой – характеристики древостоев, 
работа с картой по определению 
координат. И третий этап – опре-
деление качества семян, показате-
лей кислотности или щелочности 
почвы для создания питомника и 
получения качественного посадоч-
ного материала. Дело это увлека-
тельное, но требует определенной 
усидчивости.

– Ребята испытывают сейчас боль-
шой драйв, работают. Им хочется 

знать, кто же займет первое место. 
Они уже и нас, экспертов, пытают 
постоянно. Но по правилам чемпио-
ната победителей назовут только на 
награждении, – улыбается главный 
судья Наталья Аппель.

В состязании по компетенции 
«Лесное дело» встретились пред-
ставители Бийского техникума 
лесного хозяйства и Тальменского 

технологического техникума. Пер-
вое учреждение представило три 
команды, второе – две.

К������ ����̈���
В другой аудитории о тишине за-

были. Визг пилы, шум шуруповер-
тов, дрелей – это трудятся будущие 
ландшафтные дизайнеры.

Здесь свои силы испытывают 
пять команд, возраст участников – от 
15 до 16 лет. Две из них представляют 
Бийск – эколого-туристический центр 
и школа № 9, по одной из Алтайского 
краевого детского экологического 
центра (г. Барнаул), Новороссийской 
СОШ Рубцовского района и Октябрь-
ской школы Зонального района.

Задачи перед мальчишками 
и девчонками стоят нелегкие, не у 
каждого взрослого получится их 
решить.

– Они работают над мощением, де-
ревянными конструкциями, установ-
кой зеленых насаждений, – рассказы-
вает главный эксперт Елена Штоппель. 
– В этом году у нас конкурсное задание 
несколько изменилось, появился но-
вый модуль – «Габионная конструк-
ция». Это и сложно, и интересно одно-
временно – как в плане физических 
трудозатрат, так и эстетики.
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А вот в следующей аудитории нас 

встречает тишина. За столами юные 
представители гимназии № 5 из Бар-
наула, Бобровской школы, Ларичихин-
ской школы и Солоновской школы 
Новичихинского района. Здесь кон-
курсанты занимаются определением 
вредителей, болезней леса, оформляют 
так называемую лесонатурную карту, 
определяют грибковые заболевания, 
их влияние на лесные насаждения и 
методы лечения.

– Тут у нас идет борьба не только 
между конкурсантами, но и эксперта-
ми. Спорим, кто же лучше выполняет 
задания. Хочется, конечно, чтобы все 
победили, а ведь такого не бывает, 

призера всего три, но болеем мы за 
всех, – говорит главный эксперт Ири-
на Фоминых.
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Интересно наблюдать за ланд-

шафтными дизайнерами постар-
ше. Кто-то кладет плитку, кто-то 
тащит горшки с растениями, кто-то 
пилит бруски. В общем, суета еще 
та, ведь командам надо уложиться 
в отведенное время.

– На протяжении трех дней наши 
участники выполняют мощение, 
подпорную стенку, пошаговую до-
рожку, компоновку зеленых расте-
ний, – делится главный эксперт 
этой компетенции Оксана Тимофе-
ева. – Впервые ребята делают систе-
му капельного полива. В целом им 
надо создать красивую картинку.

Ну а в итоге в этой компетенции 
все задуманное получилось сразу у 
двух команд – и обе представляли 
Бийский лесной техникум. Побе-
дителями стали Евгений Кобцев и 
Софья Неверова, а также Александр 
Пушкарёв и Екатерина Петрова.

Среди юниоров-ландшафтников 
золото взяли учащиеся Новороссий-
ской школы Софья Маркелова и Сергей 
Першин.

В «Лесном деле» среди юниоров 
первой стала команда из Бобровской 
школы (Анна Неверова и Кристина Сам-
сонова), а среди взрослых – студенты 
Бийского техникума лесного хозяйства 
Александр Булгаков и Яна Вилисова.

Павел СИДОРЕНКО 
(фото автора,

а также предоставлены Бийским 
техникумом лесного хозяйства)

Первая модельная библиоте-
ка появилась в Рубцовском 
районе.

К сожалению, многие сельские 
библиотеки не поражают современ-
ным стилем и новизной. Но это дело 
поправимое. Особенно если грамотно 
продумать все шаги на пути к цели, 
как это сделали в Веселоярске.

В�������  ������
Веселоярская сельская библио-

тека на днях обрела статус модель-
ной – первой в Рубцовском районе. 
Но чтобы стать таковой, коллек-
тиву пришлось многое изменить 
и в профессиональных подходах 
к работе библиотекаря, и в орга-
низации пространства. И если 
первое зависит от доброй воли и 
умения сотрудников, то второе тре-
бует немалых материальных затрат. 
А чтобы претендовать на бюджетные 
деньги, нужно разработать проект 
и достойно презентовать его, что и 
было сделано.

Министр культуры Алтайского 
края Елена Безрукова отметила, что 
проект Веселоярской библиотеки 
сразу обратил на себя внимание тща-
тельной проработкой, в том числе 
дизайна помещения:

– Для сельской библиотеки он 
выглядит необычно, современно. 
А с другой стороны, это тот стандарт, 
на который мы ориентируемся в на-
стоящее время. Библиотека отвечает 
новейшим требованиям с точки зрения 
эстетики, технического наполнения, 
книжного фонда. Далеко не во всех 
городских есть такие возможности. 
Это самое современное учреждение 
культуры в Рубцовском районе по своей 
оснащенности и некий стандарт для 
соседей, которые равнялись бы на него 
и стремились к такому же уровню.

Она вручила заведующей Татьяне 
Журавлёвой сертификат о присвое-
нии библиотеке статуса модельной.
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Как победитель конкурса на пере-

оснащение библиотек по модельному 
стандарту, учреждение получило из 
краевого бюджета 2,6 млн рублей. 
Местный бюджет профинансировал 
капитальный ремонт помещения на 
миллион рублей: заменены отопле-
ние и освещение, двери, преобразо-
ваны стены, потолок, пол.

Но дело, конечно, не только в мо-
дельной внешности, но и в новом 
содержании. Татьяна Журавлёва 
показала гостям результаты модер-
низации.

В коворкинг-зоне будут прохо-
дить мероприятия с показами филь-
мов, видеопрезентаций, слайдов, 
вебинаров, онлайн-трансляций 
с использованием аудиосистемы и 
светодиодного экрана. Мультимедий-
ная зона легко преобразовывается 
в зону делового общения, которая 
станет пространством для интеллек-

туальной деятельности и площадкой 
для реализации образовательных 
программ.

В центре библиотеки выставочная 
зона: на новых переносных стелла-
жах книжные тематические выстав-
ки. К слову, фонд пополнился на 
1500 экземпляров.

Из нововведений – тихая зона ком-
фортного чтения. В ней созданы авто-
матизированные рабочие места для 
пользователей. В библиотеке можно 
не только почитать книгу, но и изу-
чить ее содержание с дополненной 
реальностью с помощью планшета.

Тут же краеведческая литература 
и историко-краеведческий уголок.

Современная библиотека предус-
матривает получение интернет-ин-
формации, и часть такой задачи от-
водится интерактивному глобусу.
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– Мы поставили перед собой ам-

бициозную задачу – сделать в Весело-
ярске библиотеку не хуже, а может, 
даже и лучше, чем в городах, – заявил 
глава района Пётр Афанасьев. – По-

смотрели, что есть лучшее в России 
в отношении технических средств 
и печатных изданий, и привнесли 
сюда. И сегодня здесь доступны 
услуги, которые не всегда можно 
получить в городе. Все это должно 
работать для людей. Теперь наша 
цель – сделать этот центр востре-
бованным.

Надо сказать, что многие веселояр-
цы с воодушевлением и совершенно 
безвозмездно помогали библиотека-
рям в период модернизации. Акти-
вистов отметили благодарностью 
сельсовета. Среди них пенсионер 
Дмитрий Тихонов.

– Мне очень понравилось то, 
что получилось: даже лучше, чем в 

Рубцовске, – утверждает он. – Я сам 
посещаю эту библиотеку, люблю 
детективы. Выбор здесь очень боль-
шой. Библиотекари знают каждого 
читателя и всегда предлагают что-то 
интересное по его вкусу.

Здесь будут предоставлять пло-
щадку для общения совету ветера-
нов, общественным организациям 
для встреч, семинаров, дискуссий, 
презентаций. Библиотека станет 
ресурсной площадкой, где моло-
дежь будет выдвигать и обсуждать 
свои идеи, разрабатывать проекты 
и участвовать с ними в грантовых 
конкурсах.

Людмила МАКОВЕЦКАЯ
 (фото автора)

Извещение о месте, порядке ознакомления и согласовании 
проекта межевания земельного участка

Заказчиком кадастровых работ является Берляков Сергей Ве-
ниаминович, почтовый адрес: 659353, Алтайский край, Петро-
павловский район, с. Юртное, ул. Октябрьская, д. 20, контактный 
тел. 8-903-072-8068.

Кадастровый инженер: Овчинникова Ирина Александровна, 
квалификационный аттестат № 22-14-37, связь с которым осущест-
вляется по почтовому адресу: 659333, Алтайский край, г. Бийск, 
пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4; адрес электронной почты: chejsik1@
mail.ru, контактный тел. 8-962-810-0627.

Кадастровый номер и адрес исходного земельного участка 
22:07:000000:11, Российская Федерация, Алтайский край, Быстро-
истокский район, с. Приобское, земли АО «Приобское».

Ознакомиться с проектом межевания, согласовать границы участ-
ка, представить обоснованные возражения или предложения о 
доработке проекта межевания земельного участка и требования 
(возражения) относительно размера и местоположения границ вы-
деляемого в счет земельных долей земельного участка можно в три-
дцатидневный срок с момента опубликования извещения по адре-
су: 659333, Алтайский край, г. Бийск, пер. Литейный, д. 17/1, оф. 4, 
с приложением документов, удостоверяющих личность и подтверж-
дающих право на земельную долю на исходный земельный участок 
с кадастровым номером 22:07:000000:11.

РЕКЛАМА «АП», УЛ. КОРОЛЕНКО, 105, 5 ЭТАЖ, 501 КАБ. ТЕЛ. 63-34-78.

ЗАКУПАЕМ
НА ПОСТОЯННОЙ ОСНОВЕ 

мед и продукты 
пчеловодства.
Контактный телефон 
8-902-998-9434 (Михаил). Ре

кл
ам
а

Нужна реклама?
Звоните: 8 (385-2) 634-616.
Пишите: korosteleva@ap22.ru
Приходите: г. Барнаул, 
ул Короленко, 105, оф. 501.

Ре
кл
ам
а

Кирпичик к кирпичику, лопатка к лопатке.

Победители Софья Маркелова и Сергей Першин.

Елена Безрукова вручила Татьяне Журавлёвой сертификат о присвоении 
библиотеке статуса модельной.

Читатели у книжных полок.
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  ПАНОРАМА .   ФЕХТОВАНИЕ .

  ГОСТ� �АП� .

  AФИША .

От неудач – 
к пьедесталу

10 декабря уроженец Заринска Да-
ниил Серохвостов вновь провалился 
в спринтерской гонке – теперь на 
третьем этапе Кубка мира по биатлону 
в австрийском Хохфильцене.

Даниил промахнулся четыре раза и 
показал худший результат среди росси-
ян – он пришел только 63-м, из-за чего 
пропустил гонку преследования. Однако 
тренерский штаб не утратил веры в Се-
рохвостова и снова доверил ему место 
в эстафетной гонке. В итоге мужской 
квартет в составе Василия Томшина, 
Даниила Серохвостова, Александра 
Логинова и Эдуарда Латыпова выиграл 
вторую бронзу в сезоне. При этом зарин-
ский биатлонист на втором этапе отыграл 
для команды шесть позиций.

А представитель ДЮСШ Бийского рай-
она Олег Домичек только открыл между-
народный сезон стартом на юниорском 
Кубке IBU, который с 10 декабря проходил 
в итальянском Мартель-Валь-Мартелло. 
В индивидуальной гонке на 15 киломе-
тров наш земляк с четырьмя промахами 
(а это четыре минуты штрафа, соответ-
ственно) финишировал 19-м.

Еврокубковый 
хеппи-энд

Барнаульский полузащитник «Зе-
нита» Александр Ерохин поучаство-
вал в матче-триллере с лондонским 
«Челси».

Заключительная игра группового этапа 
Лиги чемпионов в квартете Н прошла 
ночью 9 декабря в Санкт-Петербурге. Хозя-
ева, которые уже не решали турнирных за-
дач, на удивление многих смогли отобрать 
очки у мотивированных действующих 
обладателей «ушастого» кубка: коман-
ды обменялись тремя голевыми атака-
ми. В этой встрече на поле чуть больше 
15 минут провел и алтайский футболист 
Александр Ерохин, который вышел на 
замену в концовке игры. В итоге барнаулец 
отметился рядом полезных действий на 
поле и даже был записан в ряде источни-
ков автором третьего гола питерцев (но 
его перепутали с Оздоевым). В итоге – 3:3.

А через сутки московский «Спартак» 
добыл важнейшую победу в Варшаве над 
«Легией» (1:0) и впервые за 25 лет занял 
первое место в своей еврокубковой груп-
пе, пусть это и Лига Европы. Отметим, что 
этот матч из-за перебора карточек пропу-
скал главный бомбардир красно-белых 
в турнире – воспитанник барнаульской 
школы футбола Александр Соболев. Но 
он поможет москвичам уже в 1/8 финала.

Новый рекорд края
Барнаульский конькобежец Виктор 

Муштаков на четвертом этапе Кубка 
мира в Калгари обновил рекорд края 
в 500-метровой дистанции. 

Произошло это ночью 11 декабря в пер-
вом же старте на канадском льду: наш 
земляк впервые в карьере выбежал из 
пределов 34 секунд и финишировал со 
временем 33,96 секунды. Отметим, что 
прежний рекорд принадлежал ему же – 
он был установлен в феврале 2020 года 
в Солт-Лейк-Сити (34,059). Однако даже 
улучшенное время не позволило воспи-
таннику барнаульской СШОР «Клевченя» 
попасть на пьедестал – он стал четвертым.

Метит в Европу
9 декабря бийчанин Павел Забу-

сов стал единственным призером из 
Алтайского края на Всероссийских 
соревнованиях по каратэ WKF «На-
дежды России», цель которых – отбор 
спортсменов в сборную страны для 
участия в первенстве Европы 2022 года.

Под крышей «Тинькофф Арены» в 
Санкт-Петербурге состязалось порядка 
900 каратистов из 54 регионов страны. 
В итоге воспитанник бийского спорт-
клуба «Барс» Забусов взял третье место 
в весовой категории до 57 килограммов 
среди юношей 14–15 лет. Еще шесть алтай-
ских спортсменов заняли пятые места.

В гостях как дома
Барнаульский «Университет» в го-

стевых встречах 9-го тура чемпионата 
России среди команд Высшей лиги «А» 
дважды обыграл соседа по турнирной 
таблице, клуб «Тюмень».

11 декабря подопечные Ивана Воронко-
ва просто не оставили шансов сопернику, 
уверенно выиграв три партии подряд 
– 3:0. А ответная встреча на следующий 
день растянулась до тай-брейка, однако 
алтайские волейболисты оказались ма-
стеровитее в решающих розыгрышах и 
победили – 3:2. 

В выходные в Барнауле прошел 
традиционный Всероссийский 
турнир по фехтованию на саблях 
памяти заслуженного тренера 
России Владимира Феоктистова.
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Соревнования проходили в краевой 

столице уже в 17-й раз. В зале Алтайского 
училища олимпийского резерва собралось 
порядка 100 спортсменов из Сибирского и 
Уральского федеральных округов. Главный 
тренер Центра спортивной подготовки 
команд Алтайского края Валериан Феокти-
стов признался, что многие не смогли при-
ехать из-за ковидной ситуации, а заодно и 
вспомнил, как на первых соревнованиях 
памяти его отца в Барнауле выступали 
многие известные ныне фехтовальщики. 

– Конечно, текущее количество участ-
ников – не предел мечтаний. Все же слож-
но в такое время собрать масштабное 
представительство. Виноваты пандемия 
и параллельный сбор в национальной ко-

манде России, где задействованы лучшие 
наши спортсмены. Но радует, что даже 
из этой сотни можно выделить ряд боль-
ших мастеров, например: члены мужской 
сборной России из Барнаула – Даниил 
Бубенщиков, Дмитрий Постоев, а также 
Роман Ошестов из Новосибирска. Среди 
женщин приехала чемпионка Европы, 
мастер спорта международного класса 
Евгения Карболина. Кроме них есть ряд 
перспективнейших кадетов и юниоров: 
новосибирец Прохор Свитич, чемпион 
мира среди юниоров; одни из лидеров 
кадетского рейтинга России – наш Кирилл 
Шаповалов и Кирилл Логозинский из 
Новосибирска. В общем, уровень конку-
ренции приличный. Но так было всегда. 
Помню, на первых соревнованиях, когда 
еще и я выходил на помост, также уча-
ствовали ныне олимпийские чемпионки 
София Позднякова и Юлия Гаврилова. 
Можно сказать, что они росли через этот 
турнир (улыбается). Что касается прогно-
зов, то в этом же году я жду от мужской 
части команды абсолютной гегемонии 
как в личных, так и в командных сорев-

нованиях. Девочкам будет сложнее, но я 
верю, что они способны замахнуться на 
пьедестал.  

С���� �����
Однако прогнозы Валериана Феоктисто-

ва не оправдались. Даже несмотря на статус-
ный состав мужской сборной Алтайского 
края, в личных соревнованиях у хозяев 
гегемонии не было, хотя начиналось все 
многообещающе. Например, прошлогодний 
чемпион турнира Дмитрий Постоев в своей 
квалификационной группе одержал шесть 
уверенных побед подряд и настраивался 
на очередную золотую медаль:

– Если честно, пока еще не выкладывал-
ся на максимум, потому что в группе по 
рейтингу я и был фаворитом, – делился 
между выступлениями Дмитрий. – Уда-
лось выиграть соперников на мастерстве. 
Дальше начнется сетка на выбывание, и вот 
там я уже встречу более высокий уровень 
конкуренции. Есть много классных фех-
товальщиков, но я настраиваюсь только 
на первое место.

В итоге Постоев показал лучший резуль-
тат края в мужской сетке, но занял итоговое 
третье место: в полуфинале он проиграл 
в восемь уколов будущему победителю тур-
нира Арсению Голоскову из Новосибирска. 

Х�������  ����
В женском турнире у алтайских спор-

тсменок было еще меньше шансов на 
пьедестал, так как нашу команду пред-
ставляли в основном юные спортсменки. 
Для них эти соревнования – отличная 
возможность проверить свои навыки на 
фоне взрослых соперниц, а также набрать-
ся опыта. Например, с нетерпением сво-
их поединков ждали две воспитанницы 
краевой спортивной школы, неразлучные 
подруги 16-летняя КМС Арина Захарен-
ко и 15-летняя перворазрядница Юлия 
Жданова.

– Мы участвуем в турнире памяти 
Владимира Феоктистова третий раз, и 
это пока единственная возможность по-
соревноваться со взрослыми мастерови-
тыми соперницами, – делились Арина 

и Юлия. – Если дойдем до топ-16, будет 
вполне неплохо. На кадетском-то уровне 
мы уже выступали и на Кубке Европы 
в Софии, и на многих всероссийских тур-
нирах попадали в призы, так что опыт 
определенный есть. Надеемся, что сегод-
ня не встретимся друг с другом, ну если 
только в финале (смеются).

Конечно, до финальной стадии девушки 
не дошли, им пока рано. Арина Захаренко 
в первом же поединке на выбывание усту-
пила в три укола Веронике Романенко из 
Новосибирска и заняла 20-е место, а вот 
Юлия Жданова прошла более длинный 
и яркий путь: в 1/32 финала она одолела 
Полину Иванову из Новосибирска 15:10, 
а в 1/16 встретилась с самой статусной 
участницей турнира, Евгений Карболи-
ной, которой проиграла 3:15. Но это тот 
случай, когда результат не так важен, как 
само участие. Тем более Жданова заня-
ла 14-е место, так что и задача-минимум 
выполнена.

Об остальных результатах, в том чис-
ле командных соревнований читайте на 
сайте «АП».

По стопам чемпионов

В октябре прошлого 
года в Алтайском крае 
появилась первая про-
фессиональная команда 
по настольному теннису 
«Алтай», основанная на 
базе КСШОР. Сегодня она 
уже уверенно занима-
ет лидирующие позиции 
во втором по статусу 
дивизионе командного 
чемпионата России, и 
это не предел. Один из 
самых ярких игроков КНТ 
«Алтай» 25-летний Илья 
Ронин (на фото) в беседе 
с «АП» рассказал о пер-
спективах команды, лич-
ных достижениях, бло-
гинге и многом другом.
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– В первом туре командного 
чемпионата России в Казани 
вы оформили пять побед 
подряд. Расскажи о том, как 
складывались игры.

– Да, мы прекрасно провели 
первый тур, выиграли все мат-
чи. Но не могу сказать, что для 
нас это стало сенсацией. Все-та-
ки за последний год команда 
прилично усилилась. Разумеет-
ся, были и напряженные игры, 
где чаша весов могла склониться 
в любую сторону. Но у нас была 
какая-то внутренняя уверен-
ность, что все обязательно по-
лучится, что нам это по силам.

– Пять побед подряд – по-
казатель того, что в Су-
перлиге у вас нет равных?

– По первому туру, конечно, 
рано делать выводы. Но если мы 
так же проведем и второй тур в 
Казани (с 16 по 19 декабря. – Ред.), 

то уже обеспечим себе прилич-
ный отрыв в этом дивизионе. Все 
же по рейтингу и подбору игро-
ков мы слегка превосходим всех 
в Суперлиге. Наша цель – выйти 
в Премьер-лигу без поражений.
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– Илья, расскажи про свой 
спортивный бэкграунд.

– В селе Курья, где я родил-
ся, был не особо богатый выбор 
спортивных секций. Сначала я 
вообще занимался футболом. 
Но однажды ко мне в гости при-
шел друг и предложил сыграть 
в настольный теннис: у меня 

была большая веранда дома, 
мы убрали ковер, натянули 
скакалку вместо сетки и стали 
играть. Мне понравилось. Так с 
10 лет я и решил переключить-
ся на этот вид спорта. Первое 
время выступал на локальных 
соревнованиях и особо не имел 
успеха. А когда учился в 10-м 
классе, мои знакомые предло-
жили съездить на молодежное 
первенство Сибири в Барнаул, и 
там с первой попытки я попал 
в топ-15 спортсменов до 21 года, 
хотя уровень конкуренции был 
высокий. Затем поступил в АГАУ 
на «государственное и муници-
пальное управление», параллель-
но выступал на уровне города, 

где меня и заметила краевая фе-
дерация настольного тенниса. 
В 2019 году я стал участвовать 
уже в рейтинговых турнирах. 
С тех пор успел выиграть ко-
мандный чемпионат Сибири, 
открытый краевой турнир в 
Косихе, два раза побеждал на 
чемпионате вузов края, а в 2021 
году попал в топ-8 мастерского 
турнира в Бочкарях и стал ма-
стером спорта России.

– Насколько изменилась 
твоя спортивная карье-
ра после появления про-
фессиональной команды 
«Алтай»?

– Мотивация выросла вдвое, 
когда узнал, что буду выступать 
за профессиональную команду. 
Мгновенно увеличился кален-
дарь турниров: примерно в че-
тыре раза чаще я стал выезжать 
на статусные соревнования, 
где большинство спортсменов 
превосходили меня по уровню 
мастерства. Туры клубного чем-
пионата страны помогли мне 
вырасти в профессиональном 
смысле, а заодно и прилично 
поднять свой рейтинг.

– Ты активно ведешь со-
цсети. Можно ли назвать 
это блогингом?

– Даже не знаю, можно ли это 
так назвать. Сейчас у меня есть 
разнородный контент: трени-
ровочные моменты, соревно-
вания, атмосфера в команде, 
иногда – приколы, связанные 
с теннисом, со мной. То есть 
контент в моем Instagram 
личностно ориентированный, 
но у меня есть еще и YouTube-ка-
нал, где уже более узконаправ-
ленное содержание, предназна-
ченное для игроков-любителей: 
там показываю какие-то осо-
бенности технических при-
емов, способы тренировок, 

также обзоры спортивного 
инвентаря.

– Еще и тренируешь па-
раллельно?

– Да, я работаю в региональ-
ном центре по настольному тен-
нису, где занимаюсь с детьми из 
начальной группы подготовки 
и тренировочной группы. По-
лучается все совмещать.
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– Какие преследуешь цели 
в этом спорте?

– У меня несколько ступенча-
тых целей: первая – набрать 1000 
единиц рейтинга по настольно-
му теннису, вторая – стать од-
ним из сильнейших в Сибири, 
а затем и в России. А еще есть 
мечта, которая даже не столько 
касается настольного тенниса, 
она более глобальная. С первого 
класса хотел стать знаменитым: 
чтобы у меня брали автографы, 
интервью и так далее. Я много 
работаю ради этого.

– Какой совет можешь 
дать начинающим тенни-
систам?

– Я бы дал совет в принципе 
всем начинающим спортсме-
нам. Во-первых, нужно выбрать 
именно тот вид спорта, который 
больше всего подходит душевно 
и физически. Во-вторых, лучше 
не совмещать – из этого мало бы-
вает толку. Также важно найти 
в выбранном виде спорта свою 
изюминку, от которой больше 
всего будешь кайфовать. Ну а 
когда все будет получатся и 
начнутся первые соревнования, 
очень важно не играть исклю-
чительно на результат. Тогда со 
временем все получится!

Полное интервью читайте 
на сайте «АП».

Большие цели малой ракетки 28    
   
 «З»
Правительством Алтайского края средства 

выделены на покупку нового оборудования 
и выполнение технических работ.

Спорт на любой вкус
Грядущая неделя в Алтайском крае обе-

щает быть богатой на спортивные меро-
приятия.

C 13 по 16 декабря в спорткомплексе «Темп» 
состоится Межрегиональный турнир по фут-
болу на призы Михаила Путинцева. В нем 
примут участие восемь команд 2012 г. р. из 
Барнаула, Горно-Алтайска, Новосибирска, Бий-
ска, Минусинска и Прокопьевского района 
Кемеровской области.

С 14 по 19 декабря в Барнауле впервые в се-
зоне пройдет тур женского чемпионата России 
по волейболу среди команд Высшей лиги «Б» в 
группе «Сибирь»: на базе Алтайского училища 
олимпийского резерва местный клуб «Алтай-
АГАУ» сыграет с «Приморочкой» из Влади-
востока, читинской «Забайкалкой», новоси-
бирским «Олимпом», иркутской «Ангарой» и 
«Сахалином» из Южно-Сахалинска. Все матчи 
начнутся в 18.30.

Параллельно в краевой столице пройдут и 
две игры мужской Высшей лиги «А» с участием 
волейбольной команды «Университет», которая 
18 и 19 декабря примет «Тархан» из Стерлита-
мака в стенах спорткомплекса «Победа». Обе 
встречи стартуют в 17.00.

Также в выходные, с 18 по 19 декабря, запла-
нированы чемпионат края по боулингу (ТРЦ 
«Арена»), краевые соревнования по лыжным 
гонкам памяти заслуженного тренера России 
С. В. Зорина (ЛБК «Сухой лог»), первенство края 
по конькобежному спорту «Открытие зимнего 
сезона» (стадион «Клевченя»), краевые сорев-
нования по ловле на блесну (озеро Буланиха 
Зонального района).

Материалы страницы подготовил 
Иван БЛАЖЕНКО

Юлия Жданова и Арина Захаренко (справа).Уколи меня, если сможешь!
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